

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan penulis melalui observasi dan wawancara sebagaimana yang telah diuraikan pada deskripsi hasil penelitian dan analisis di Bab IV, maka penulis menyimpulkan bahwa keaktifan mengikuti ibadah berpengaruh terhadap peningkatan hasil belajar siswa. Hal tersebut dapat terlihat dari perolehan nilai rata-rata siswa setelah siswa lebih aktif dalam mengikuti ibadah. Ada lima pokok indikator yang penulis gunakan dalam penelitian ini yakni nyanyian, doa, firman Tuhan, perenungan firman Tuhan dan persembahan. Kelima indikator ini terdapat pada unsur ibadah yang dilakukan di sekolah yang menjadi lokasi penelitian dan berdasarkan pengamatan peneliti, sebagian besar siswa memenuhi seluruh indikator yang ditetapkan. Maka dapat disimpulkan bahwa siswa aktif dalam mengikuti ibadah yang kemudian hal tersebut berpengaruh bagi hasil belajar siswa.

B. Saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan dan pembahasan yang telah diuraikan, terdapat beberapa saran yang ingin penulis sampaikan sebagai berikut:

1. Bagi IAKN Toraja

Diharapkan kepada pihak kampus IAKN Toraja untuk lebih mengembangkan kualitas pembelajaran pada program studi PAK khususnya pada mata kuliah spiritualitas Kristen juga metodologi penelitian sehingga kedepannya bisa lebih menghasilkan mahasiswa-mahasiswa yang terampil pada penelitian dengan topik terkait.

2. Bagi Sekolah

Diharapkan kepada pihak sekolah agar selalu meningkatkan fasilitas berupa sarana dan prasarana yang digunakan dalam ibadah maupun dalam pembelajaran sehingga lebih menciptakan suasana yang nyaman bagi para siswa dalam mengembangkan studinya.

3. Bagi Guru

Guru sebagai seorang pendidik di sekolah diharapkan untuk selalu memotivasi para siswa agar selalu melibatkan diri dalam setiap kegiatan-kegiatan ibadah, secara khusus ibadah di sekolah juga terus meningkatkan kualitas pembelajaran yang lebih baik.

4. Bagi Siswa

Diharapkan kepada siswa agar lebih aktif dan lebih bersemangat untuk terus melibatkan diri dalam mengikuti setiap kegiatan-kegiatan ibadah karena akar dari segala ilmu pengetahuan ialah takut akan Tuhan juga belajar dengan giat sehingga kedepannya bisa menjadi anak yang lebih berprestasi.